

Documents de référence

LE SOMMET DE QUÉBEC

SOMMAIRE

Le Président Reagan et le Premier ministre Mulroney se sont rencontrés les 17 et 18 mars à Québec, où ils ont eu trois séances de discussions. Les principaux résultats de cette visite sont les suivants:

- déclaration sur le commerce reflétant la ferme volonté politique des deux dirigeants d'établir un climat commercial plus sûr et plus prévisible. Ceux-ci ont tout particulièrement:
 - promis de mettre un terme au protectionnisme qui entrave le commerce transfrontière des biens et des services;
 - adopté des mesures visant à élargir l'accès de l'un aux marchés de l'autre et annoncé la création d'un programme visant à envisager d'autres moyens de faciliter et d'accroître le commerce et les investissements;
 - réitéré leur engagement en faveur d'un système commercial multilatéral fort;
- entente sur la nomination d'envoyés extraordinaires chargés des pluies acides; munis d'un mandat convenu, ils feront rapport au Président et au Premier ministre d'ici leur prochaine rencontre;
- déclaration sur la sécurité internationale revitalisant l'association des deux pays au chapitre de la défense, y compris les arrangements sur le partage du développement et de la production de défense, et engageant les deux parties à se consulter au sujet des questions relatives à la sécurité et au contrôle des armements;
- accord sur la modernisation de la défense aérienne de l'Amérique du Nord et le Système d'alerte du Nord;
- échange des instruments de ratification du nouveau traité destiné à reconstituer les stocks de saumon sur la côte ouest;

- signature d'un Traité d'entraide en matière pénale visant à lutter contre les activités criminelles internationales dans le respect de la souveraineté de chacune des deux parties.

Le Premier ministre a annoncé au Président que le Canada acceptait l'invitation des États-Unis à participer au projet de station spatiale.

Au cours de leurs entretiens, les dirigeants ont abordé d'autres questions bilatérales dont les relations canado-américaines, des questions économiques, et l'amélioration de l'accès du Canada au marché américain de la défense et de l'industrie spatiale.

Ils ont en outre parlé de la crise en Afrique, des droits de l'homme, des relations Est-Ouest, y compris la visite qu'a effectuée le Premier ministre à Moscou à l'occasion des obsèques du Président Tchernenko, des négociations de Genève, de la situation économique mondiale et des préparatifs en vue du Sommet de Bonn.

DÉCLARATION DU PREMIER MINISTRE DU CANADA ET DU PRÉSIDENT DES ÉTATS-UNIS D'AMÉRIQUE CONCERNANT LE COMMERCE DES BIENS ET SERVICES

Nous donnons aujourd'hui le coup d'envoi à un effort conjoint visant à établir un climat de prévisibilité et de confiance plus grandes pour permettre aux Canadiens et aux Américains de planifier, d'investir, de se développer et de se livrer concurrence plus efficacement entre eux et sur les marchés extérieurs.

Nous sommes convaincus que l'instauration d'un climat plus sûr et plus propice à nos relations commerciales bilatérales favorisera, sur le marché, une production et une distribution plus rationnelles et concurrentielles des biens et des services.